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Mais voilà qu'à l'aube des fêtes de
20L7, qui souligneront le 375' anniver-
saire de MontréaI et le 150' du Canada,
le projet se précise

< Le plus bel hommage qu'on peut
rendre à Edgard Théorêt ,  c 'est  de
:poursU.ivre son æuvle >, dit Jacques
Baril, qui lui a succédé en 2013 à la
présidence du Panthéon des sports du
Québec. < Edgar y a investi trop de lui-
même pour que son départ soit là fin de
son rêve. ))

'  
t n i l

Jacques Baril est président du Conseil
régional des Caisses Desjardins de la
région Est de Montréal. Il a travaillé
pendant plus de dix ans à la Fédération
québécoisê de sport étudiant, un enga-
gement qui l'a doucement conduit au
conseil d'administration du Panthéon
des sports. t,

, ( Si, collectivement, nous voulons
sg_!qq!ge, q4 qlluyera les'moyens de

le iéaliser, dit-il. C'est d'abord une
question de volonté. Et je crois que
nous sonrmes plus près que"jamais de
sa création. Les planètes s'alignent... l'Le 

Panthéon compte sur ltfferves-
cence .des célébrations de 2017, dont
un objectif est de laisser des legs à
la population, pour réussir le pro-
jet. ,Si cette occasion n'est pas saisie,
Jacques Baril est moins optimiste pour
la suite des choses.

millions chacun. Ces sommes seraient
distribuées en trois versements annuels à
compter de 2016, lorsque l'austérité sera
peut-être un thème moins dominant.

Le secteur privé serait soll icité à
hauteur de 2,5 millions, et la Ville de
Montréal fournirait I million, notam-
ment en biens et services.'Les dirigeants
du Panthéon ont déposé un document à
la Ville et on a aussi rencontré le ministre
Yves Bolduc, responsable des Sports. Les

prenne soin et qu'on leur donne l'occa-
sion, en les présentant au grand publlc,
d'informer, de distraire et même de ser-
vir d'inspiration à des jeunes >.

La préservation de notre patrimoine
sportif est un immense' défi. Les ath-
lètes de renom vendent souvent leurs
souvenirs de carrière dans des encans.
Beaucoup d?rtefacts prennent la route
des États-Unis. La création d'un musée
incilerait sans doute quelques cham-
pions à léguer des objets. Des collection-
neurs pourraient aussi en prêter pour
des expositions temporaires.

Beaucoup d'étapes restent à fran-
chir avant I'ouverture d'un chantier.
L'emplacement du projet devra être
socialement acceptable', les espaces vefts
étant une composante essentielle du
pôle Maisonneuve. Les gouvernements
et le secteur privé devront également
apporter leur collaboration.

Bref, malgré la confiance de Jacques
Baril, la partie ntst toujours pas gagnee.
Mais le projet avance, ce qui est déjàune
manière d'honorer la mémoire d'Edgar
Théorêt.

La préservation d,e notre patrimoine sportif est un immense
défi. Les athl,ètes d,e.renonl, vend,ent souvent leurs souvenirs
d,e cq,rcière d,q,ns des ence,ns.

t .

Le concept a évolué depuis deux
ans. On veut maintenant construire un
édifice neuf plutôt qu'emménager dans
un immeuble déjà existant. L'endroit
envisagé est le pôle Maisonneuve, où
de nombreux équipements attirent
glob4lement 2,6 millions .de visiteurs
par année : Planétarium, Insectarium,
aréna Maurice-Richard, stade Saputo,
Jardin botanique, Cinéma Starcité et,
bien sûr, le Stade olymplque.et son
nouveau centre dtntraînement.

te budget à lfétude est de 8,5 millions,
dont 3J iraient à la,construction de
lédifice. Le financement serait en partie
àssuré par les gouvernements du Québec
ç! lq-C@ demandera2,S

discussions sont moins avancées avec le
gouvernement fédéral, même si le minis-
tre Denis Lebel connaît le projet.

Des musées du sport existent dans
d'autres provinces. < lVlais Montréal, la
première ville du pays à accueillir les
Jeux olympiques, n'en compte pas )t,
note Jacques Baril.

m m m

En 201I, Edgar Théorêt lançait ce
message à nos grands athlètes et à leurs
descendants : ( Ne jetez plus vos photo-
graphies, trophées et vieux équipements
sportifs. Donnez-les plutôt au musée des
sports pour qu'on s'en occupe, qu'on en


